

Berlin, Berlin, das Pokal-
finale bleibt in Berlin –

Olympiastadion soll auch
nach 2025 Heimat des
DFB-Pokalfinals bleiben

Beschluss der
CDU-Fraktion Berlin
6. Juli 2024



CDU FRAKTION
BERLIN

Berlin, Berlin, das Pokalfinale bleibt in Berlin – Olympiastadion soll auch nach 2025 Heimat des DFB-Pokalfinals bleiben

1. Aktuelle Ausgangslage

„Berlin, Berlin, wir fahren nach Berlin!“ ist ein Fangesang, der im deutschen Fußball so verbreitet ist wie kein zweiter, und das nicht ohne Grund. Seit vielen Jahren findet das Endspiel des DFB-Pokals im Berliner Olympiastadion statt. Nachdem man sich 1985 dazu entschied, dem Finale einen festen, zentralen, prestigeträchtigen Austragungsort zu bieten, ist es aus der deutschen Hauptstadt nicht mehr wegzudenken. Für viele Fußballfans ist das Finale des DFB-Pokals in Berlin mehr als nur ein Spiel – es ist der emotionale Höhepunkt der deutschen Fußballsaison mit langer Tradition. Diese Tradition schafft eine besondere Bindung zwischen den Fans und unserer Stadt. Jedes Jahr aufs Neue pilgern die Fans nach Berlin, um ein Stück Fußballgeschichte live mitzuerleben. Diese Bindung darf nicht unterschätzt werden, denn sie ist es, die den Charme und die Einzigartigkeit des Pokalfinales ausmacht.

2. Sportmetropole Berlin

Berlin ist und möchte Sportmetropole bleiben. Neben immer wiederkehrenden Sportevents wie der ISTAF und dem Formel-E Grand Prix bietet sich die Hauptstadt regelmäßig für weitere Sportgroßveranstaltungen an. So werden sechs der 51 Spiele der UEFA EURO 24 im Olympiastadion ausgetragen, darunter ein Viertelfinale sowie das Finale. Durch die jährliche Austragung des DFB-Pokalfinals mit mehreren zehntausend Fans kann das Land Berlin immer wieder aufs Neue zeigen, dass es in der Lage ist, solche Events auszutragen und sicher durchzuführen. Neben der nötigen Infrastruktur weist insbesondere die Berliner Polizei die nötige Erfahrung auf, die Sicherheit der Fans zu garantieren. Diese Routine bereitet das Land Berlin nicht nur vor, sondern qualifiziert die Stadt dazu, sich erfolgreich auf zukünftige Veranstaltungen wie eine Olympiade oder weitere Welt- bzw. Europameisterschaften zu bewerben.

3. Wirtschaft und Tourismus

Das Pokalfinale ist für ganz Berlin auch von wirtschaftlicher Bedeutung und trägt zur Stadttrendite bei. Jedes Jahr strömen zehntausende von Fans in die Stadt, um das Endspiel live zu erleben. Diese übernachten meist ein ganzes Wochenende in den Berliner Hotels, essen in Restaurants und besuchen die vielfältigen Freizeitangebote in der Hauptstadt. Die dadurch generierte zusätzliche Wertschöpfung in Berlin beläuft sich aktuellen Studien zufolge auf mehr als 50 Mio. Euro. Dadurch profitiert nicht nur das Land, sondern insbesondere die lokalen Unternehmen und der Einzelhandel. Hinzukommend trägt das Finale des DFB-Pokals erheblich zur internationalen Bekanntheit Berlins bei. Es ist ein jährliches Highlight, das nicht nur nationale, sondern auch internationale Medienaufmerksamkeit auf sich zieht. So kann sich Berlin jedes Jahr als die dynamische, weltoffene Metropole präsentieren, die es ist. Touristen, die das Spiel besuchen, haben die Möglichkeit, die zahlreichen kulturellen und historischen Sehenswürdigkeiten der Stadt zu erkunden und somit ihre Reise zu einem unvergesslichen Erlebnis zu machen.

4. Zukunft

Die CDU-Fraktion Berlin ist überzeugt, dass neben der historischen und traditionellen Bedeutung der Ausrichtung des DFB-Pokalfinals im Berliner Olympiastadion viele weitere Gründe für die Verlängerung des Vertrags zwischen dem DFB und Berlin, vertreten durch die Olympiastadion GmbH sprechen. Der bisherige Vertrag läuft nach dem nächsten Finalspiel Ende 2025 aus.

Wir bekräftigen unsere Haltung, dass Berlin die Heimat des Finals und das Olympiastadion der alleinige Austragungsort über das Jahr 2025 hinaus bleiben soll. Wir wollen Verhandlungen mit dem DFB, die den dauerhaften Verbleib des DFB-Pokalfinals vertraglich festschreiben. Jetzt ist der richtige Zeitpunkt, Planungssicherheit zu schaffen und zielgerichtet Gespräche zu führen. Wir bitten die Sportsenatorin, alles Notwendige für eine Vertragsverlängerung in die Wege zu leiten und den Vertrag noch im Jahr 2024 mit dem DFB abzuschließen, damit es auch 50 Jahre nach dem ersten Pokalfinale in unserer Stadt heißen kann: „Berlin, Berlin, wir fahren nach Berlin.“

CDU-Fraktion Berlin

Preußischer Landtag | 10111 Berlin

 Telefon: (030) 23 25 21 15

 Telefax: (030) 23 25 27 65

 mail@cdu-fraktion.berlin.de

 www.cdu-fraktion.berlin.de